

Mauguio-Carnon

L'Histoire vivante des guerres mondiales présentée aux collégiens

La Première Guerre mondiale 14-18, appelée aussi la Grande Guerre, et, la Deuxième Guerre mondiale (39-45), ont marqué l'Histoire du XX^e siècle. Aujourd'hui, plusieurs générations de Français n'ont pas connu ces périodes noires, sauf à travers les manuels scolaires ! Ces élèves de deux classes de troisième du collège de l'étang de l'Or ne pourront plus le dire.

Ils ont profité d'une reconstitution historique À l'initiative de Yannick Coussot, leur professeur d'Histoire-Géographie, ils ont eu droit à une leçon pratique dans la cour de l'établissement. « Les élèves ont une notion de l'Histoire très éloignée. Ma pédagogie consiste à rentrer dans l'Histoire en entrant dans l'Histoire vivante, en montrant les matériels, les armes, les costumes des soldats, des infirmières et des officiers, la Marraïne de guerre qui écrivait les lettres... », explique-t-il. Voilà pourquoi il a fait appel à l'association toulousaine Les Diabes Bruns et sa trentaine de jeunes passionnés de



Les collégiens ont apprécié de toucher la réalité grâce à l'association Les Diabes Bruns.

reconstitutions historiques sur le thème du 15^e Régiment d'Infanterie de 1914 à 1940. Ils viennent de toute la France, dont quinze de l'Occitanie. « Nous voulons mettre en valeur le fruit de nos passions et de nos recherches sur la période qui court de 1914 à 1944. Nous nous déplaçons

dans les collèges et les lycées. Les élèves se montrent très intéressés car ils peuvent toucher et voir les matériels. Ce n'est pas du virtuel », explique Alexis Fontanillas, secrétaire de l'association. Les collégiens d'une des deux sections de troisième ont choisi d'intégrer la classe de

reconstitution. Son but est d'améliorer les relations que les élèves peuvent avoir avec l'armée. Ils visiteront les camps militaires de Nîmes et d'Orange et ils participeront à des rencontres dans le cadre de leurs études avec des militaires, des déportés.

► **Correspondant Midi Libre** : 06 87 45 50 73

Théâtre : une soirée avec Œdipe et Antigone

« Il nous plaît à penser qu'avant d'être des pièces de théâtre, les histoires qui constituent les tragédies grecques ont certainement été racontées pendant des siècles par les rhapsodes et les aèdes au coin des rues... Nous, acteurs, musiciens, chanteurs, "rhapsodes d'aujourd'hui", avons eu envie de retisser ces histoires emblématiques et énigmatiques à la manière d'un conte, dans lequel la voix de l'acteur, le chant et la musique se rencontrent pour convoquer l'imaginaire », dit le collectif TDP.

Il sera sur la scène du théâtre Samuel-Bassaget à Mauguio, ce sa-



Le collectif TDP invite à la croisée du récit, du théâtre, de la musique;

medi 9 octobre (20 h 30).

L'épisode 1 est consacré à Œdipe. Œdipe, c'est le parcours

d'un homme qui va passer de l'inscience de ce qu'il est, à la conscience. La vérité de ses origines lui est cachée et il porte sans le savoir le poids des fautes de sa lignée. Le jour, où il va enfin comprendre qui il est, fera de lui un aveugle, certes, mais aussi un "clairvoyant". Sur la route de l'exil, accompagné par sa fille Antigone, il deviendra enfin lui-même, plus proche de ses rêves d'enfant qu'il ne l'a jamais été. L'épisode 2 enchaîne sur Antigone, jeune femme pleine de vie, libre et aimante, profondément humaine. Enfant, elle a connu la vie de palais puis celle de la mendicité. Elle s'est construite sur la

route de l'exil auprès de son père avec qui elle a marché dix ans. Aujourd'hui, elle revient à Thèbes pour arrêter la guerre entre ses frères. Antigone n'a pas pour vocation d'être une héroïne, elle est seulement cette petite voix qui s'élève pour la paix, avec pour guide, sa seule conscience.

> *Rhapsodes, samedi 9 octobre, 20 h 30, théâtre Bassaget, Mauguio.*

Tarifs : 12 €, 10 €, 6 € (billetterie sur www.mauguio-carnon.com). T out public dès 11 ans.

Renseignements : service culture, place Jules-Ferry, tél. 04 67 29 65 35.

► **Correspondant Midi Libre** : 06 87 45 50 73

Sussargues

Trois artistes ce dimanche dans leur univers



Au printemps, les artistes sont venus vers vous. Ce dimanche, ils vous attendent dans l'intimité de leurs ateliers.

Pour la quatrième année consécutive, la Région Occitanie organise la Journée des ateliers d'artistes d'Occitanie afin de renforcer leur visibilité. Dimanche 10 octobre, de 10 h à 19 h, des artistes aux pratiques et approches différentes, vous ouvrent leur univers créatif.

- **Atelier 1 : 1 impasse des Mouchères, Estelle Lacombe.** À ses débuts, elle se consacre à la peinture tout en pratiquant le dessin. Depuis une quinzaine d'années, son goût pour le trait l'a guidée vers la gravure et l'image imprimée. Ses œuvres racontent l'espoir mais aussi les questionnements face à l'émergence d'un nouvel ordre. Elle évoque la nature comme réponse.

- **Atelier 2 : 13 rue des Sous-Bois, Florence Laurent :** Passionnée par le dessin et la peinture, Florence et ses pratiques multiples et variées, crée des œuvres tournées inconditionnellement vers la nature.

- **Atelier 3 : 16 rue de la Croix-de-Reboul, Régine Scelles Pelé :** elle déploie des pratiques en arts graphiques, sculptures, peintures. Elle cherche à sensibiliser le public aux problèmes sociétaux comme la migration, le féminisme, l'extinction des espèces...

Un dimanche artistique riche et varié dont le dominateur commun à ces inspirations semble réservé à dame nature.

► **Correspondant Midi Libre** : 06 85 53 63 40

Saint-Geniès-des-Mourgues

Reprise de la chasse

Samedi 2 octobre avait lieu la distribution des cartes sociétaires au Café de France. L'amicale des chasseurs de Saint-Geniès-des-Mourgues est présidée par Jean-Paul Ginies depuis avril 2020. Jean-Paul est assisté d'Arielle Dumas, secrétaire, et de Sébastien Orange, trésorier. L'amicale compte environ 65 chasseurs de 16 à 84 ans et aura l'assistance cette année d'un garde-chasse asser-

menté. Un lâcher de gibier a eu lieu le 25 septembre dernier avec 33 couples de lapins et des perdreaux (des faisans prochainement). Le 12 septembre dernier la chasse dans les carrières a été ouverte et l'ouverture générale a eu lieu dimanche 3 octobre. Pour information, Jean-Paul est aussi président de la diane de Réganhat depuis 20 ans, association pour la chasse aux sangliers.

RENDEZ-VOUS SPORTIFS

Saint-Brès

FOOTBALL. Championnat R3 ligue, l'équipe 1 reçoit à 15 h Pérols, le dimanche 10 octobre au complexe Roger Bamback. Plus tôt, à 12 h 30, l'équipe 2 en championnat D3 district reçoit la Grande Motte sur le terrain synthétique Samedi 9 octobre, les U19 en brassage district se déplacent à Jacou/Clapiers FA à 17 h 30, tandis que les U15 en ambition district vont à US Lunel à la même heure.

TENNIS

Début du tournoi de tennis de rentrée, qui débute le 8 octobre et se prolongera jusqu'au 23 octobre. Il est ouvert aux joueurs hommes et femmes seniors, plus de 35 ans du NC à 4/6 et aux plus de 45 hommes du NC à 15/1.

Vendargues

FOOTBALL (PIV). Vendredi 8 octobre : 21 h : BSBV - PIV vétérans, complexe Roger-Bamback à Baillargues. Samedi 9 octobre : 15 h : U17 Ambition PIV - Montpellier Petit-Bard, stade G.-Didès à Vendargues. 15 h : ASPTT Lunel - U15 PIV Ambition, stade Dassargues à Lunel. 15 h 30 : Sportifs 2 Cœur 11 - U18 PIV Régional, stade Raymond-Monteil à Milhaud. 15 h 30 : Alès OL - U20 PIV Régional, stade Pierre-Pibarot à Alès. 16 h : Entente Saint-Clément-Montferrier - U17 PIV Régional 2, stade Ernest-Brousse à Montferrier-sur-Lez. Dimanche 10 octobre : 10 h 20 : La Clermontaise 2 - U15 PIV Avenir, stade Jean-Pinet à Clermont-l'Hérault. 12 h 30 : PIV 2 - Pérols ES 2, stade G.-Didès à Vendargues. 15 h : PIV Régional 1 - CCFC, stade G.-Didès à Vendargues.

Mudaison

Plus de 500 œuvres pour la saison 3 des Caudalies

Le week-end des arts Les Caudalies a fait le plein d'artistes et de visiteurs, du 23 au 26 septembre dans le village. Ils étaient 104 participants, sculpteurs, peintres, plasticiens, photographes, verriers, musiciens, cinéaste, mimes etc. à exposer plus de 500 œuvres dans les lieux publics et privés du village ou à présenter spectacles et animations. Et le public n'a pas bougé l'événement malgré les annonces météo alarmistes... Le soleil était en majesté sur le village !

Que ce soit en calèche ou à pied, la déambulation dans les rues et sur les places était belle. Les artistes ne tarissaient pas d'éloges sur l'accueil réservé par toute l'équipe des bénévoles de l'association et le public aussi fut ravi de pouvoir discuter en toute simplicité avec les



Grand mix d'œuvres et discussions dans le hall d'une habitation privée. Fantaisie de mimes très joueurs

exposants et animateurs (moments de lecture et ateliers "jeux de mains"). Quant aux mimes, fidèles à

leur art, ils ne répondaient pas aux questions des enfants très intrigués et se contentaient de sourire, largement...

Cette originale manifestation a été un véritable succès ! www.lescaudalies.org

► **Correspondant Midi Libre** : 07 80 04 35 13